

## SE COMENTA

**Que** ahora sí, como cuando se retoma en septiembre un propósito de año nuevo, en este periodo legislativo los diputados y diputadas mexiquenses esperan definir el nombre de los titulares de los órganos **Internos de Control del Instituto Electoral**, del Instituto de Transparencia, de la **Comisión de Derechos Humanos** y de la **Fiscalía General de Justicia del Estado de México**, que están pendientes.

El coordinador de **Morena**, **Maurilio Hernández González**, asegura que en los cuatro casos ya tienen avances, ya conocen a las y los aspirantes, y sólo falta definir cómo armarán las cuatro ternas para ser votadas e inicien funciones lo antes posible a fin de prevenir la corrupción "como vigilantes externos". En el caso del **IEEM**, el cargo lleva un año de espera. La cosa es calmada.

**Que** por si usted está en plan de **Lalo Verástegui**, debe saber que este mes vence el plazo para manifestar al **Instituto Nacional Electoral** su intención de participar como candidato o candidata independiente en la elección federal del 2024. De hecho, para la grande ya se cerraron las inscripciones, y solo podría aspirar a una senaduría o una diputación. En el primer caso a más tardar el día 21 y para **San Lázaro** hasta el 29 de este mes.

Por cierto, para una senaduría el porcentaje requerido en firmas de apoyo es de 2% de la lista nominal de la entidad, es decir, 254 mil 490 y, para **diputaciones**, uno por ciento en el distrito que se trate, lo cual equivale a una cifra que fluctúa entre 2 mil 700 y 3 mil 300 firmas. En virtud del camino pedregoso que esta vía ha demostrado ser, soñar no cuesta nada.

**Que** el pasado jueves, la muy próxima gobernadora mexiquense, **Delfina Gómez**, tuvo una reunión más con el **Presidente López Obrador**. Allá en Palacio nacional coincidió con el gobernador de Oaxaca, **Salomón Jara**, y su secretario de gobierno, **Jesús Romero**. ¿Habrá platicado, en este caso, de los diferendos mezcaleros entre ambas entidades?

La **maestra** está decidida a defender con todo al Edomex, que sostiene una disputa legal con **Oaxaca** por la denominación de origen de la bebida espirituosa. Quizá la afinidad morenista ayude a la santa paz. ■